

pages que l'on parcourt des yeux, que l'on retourne vite ou lentement, à son gré, que l'on dépose et que l'on reprend à volonté; ce narrateur toujours complaisant, qui cesse de nous parler au moindre signe de fatigue ou d'impatience de notre part, reprend son discours quand nous en témoignons le désir, ne se plaint pas si nous le quittons brusquement, ce volume écrit au jour le jour, sous la dictée du cœur, n'est-il pas un véritable trésor pour ceux qui ont envie de connaître, sans avoir le temps et l'occasion de voir par eux-mêmes?

C'est un livre de ce genre que nous a offert le spirituel curé de St-Lin, le rév. M. J. B. Proulx. Feuillotez ce charmant recueil, l'hiver, au coin du feu, l'été, sous l'ombrage, lisez-en quelques pages chaque jour, et, arrivé à la fin... vous serez tenté de recommencer. De Montréal à New-York, de New-York au Havre, à Paris, Marscille, Rome, Lourdes, par terre ou par mer, jamais on n'a le temps de s'ennuyer, car on voyage en agréable et savante compagnie. Et, au cours de ce voyage instructif et édifiant, on n'oublie jamais sa chère patrie, qu'on est toujours heureux de revoir après une longue absence.

Beau livre, bon livre, et surtout livre chrétien, où la foi et le patriotisme tiennent la meilleure place, au milieu d'anecdotes intéressantes, de réflexions et de remarques toujours judicieuses et spirituelles. Pour ma part, je remercie bien sincèrement le prêtre voyageur qui m'a fait passer tant de bonnes heures et je lui souhaite d'innombrables lecteurs.

JEAN DES ÉRABLES.

* * *

Christophe Colomb, sa mission, son caractère, par le R. P. Louis Albert Gaffre, des Frères Prêcheurs. Beau volume in 8, sur Papier de luxe. 25 cts.

Le 12 octobre 1892, à l'occasion du quatrième centenaire de la découverte de l'Amérique, le R. P. Gaffre donna, au Cercle Ville-Marie, à Montréal, une conférence dont les journaux ont dit le plus grand bien. C'est que le savant orateur possédait le secret de réunir en une seule gerbe, comme des fleurs choisies, brillantes et parfumées, tous les faits historiques, tous les arguments capables de nous faire aimer et admirer l'illustre découvreur d'un monde, le grand Colomb, dont la seule ambition fut toujours d'étendre au loin le culte du vrai Dieu, de réunir tous les peuples de la terre sous le glorieux étendard de la Croix. Cette belle conférence fut en même temps un véritable cours d'histoire et un magnifique modèle d'éloquence chrétienne. Et, chose rare, pendant que les maîtres de la parole admirent cette prose aux harmonies poétiques, ce langage correct, châtié, irréprochable comme fond et comme forme, les moins lettrés comprennent tout, jusqu'à la dernière phrase, jusqu'au dernier mot. Et tous, s'inclinant devant la grande figure que le conférencier évoque et fait apparaître au milieu d'une auréole éblouissante, aiment et admirent de plus en plus notre sainte religion qui sait inspirer un si grand héroïsme et de si beaux dévouements.

La conférence du R. P. Gaffre, imprimée en caractères choisis, sur-